

Ж У Р Н А Л
МИКРОБИОЛОГИИ
ЭПИДЕМИОЛОГИИ
И
ИММУНОБИОЛОГИИ

4-5

ЖУРНАЛ МИКРОБИОЛОГИИ, ЭПИДЕМИОЛОГИИ И ИММУНОБИОЛОГИИ

Ответственный редактор

И. И. РОГОЗИН

Редакционная коллегия:

А. Ф. БИЛИБИН, Г. В. ВЫГОДЧИКОВ (отв. секретарь),
П. А. ВЕРШИЛОВА, Л. В. ГРОМАШЕВСКИЙ (зам. отв. редактора),
М. Н. ЛЕБЕДЕВА, А. А. СМОРОДИНЦЕВ, В. Д. СОЛОВЬЕВ,
В. Л. ТРОИЦКИЙ (зам. отв. редактора), Ф. С. ХАНЕНЯ,
М. М. ЦЕХНОВИЦЕР

4—5

СОДЕРЖАНИЕ

CONTENTS

Проф. В. Л. Троицкий. Некоторые вопросы теории предохранительной вакцинации против кишечных инфекций	3
Ф. Г. Бернгоф. Реакция Видала в капле сыворотки при посредстве специфических «блокированных» антигенов	12
Ф. Г. Бернгоф. Модернизация реакции Видала («Аналитический Видаль»)	19
Проф. В. М. Берман. Специфическая профилактика брюшного тифа лизосубстанциями тифозных микробов	29
Л. И. Александрина. Наблюдения по эпидемиологической и иммунобиологической эффективности вакцинации во время брюшнотифозной вспышки	38
Проф. В. В. Сукнев и Е. Ф. Клинская. Значение комплекса визуальных и авизуальных форм паратифозных бактерий в их галасостоянии как антигена	43
Д. Д. Хаджидимова и В. Ф. Шуберт. К «казуистике» брюшнотифозных вспышек водного происхождения	43
Н. Н. Клемпарская. О лизисе брюшнотифозных вакцин	48
Р. В. Гордина и О. А. Бакаева. Дифференциация штаммов группы паратифа В	48
Е. С. Геронимус. Антигенная структура дизентерийных бактерий, разлагающих маннит	49
А. М. Диланян. Экспериментальные данные к вопросу о значении применения местных штаммов бактерий Шига для приготовления вакцин против дизентерии	53
В. Н. Попкова и Т. В. Черепнина. Быстрая диагностика дизентерии методом преципитации с гаптеном	57
М. М. Приселков. Бактериофаг и изменение микробных клеток под его влиянием (литературный обзор)	60
Е. Б. Гинзбург и Н. П. Петрова. Холерный бактериофаг	64

Prof. V. L. Troitsky. Some questions of the theory of prophylactic vaccination against intestinal infections	3
J. Bernhof. Vidal's reaction in a drop of the serum by means of specific «blocked» antigens	12
F. G. Bernhof. Modernisation of Vidal's reaction («Analytical Vidal»)	19
Prof. V. M. Berman. Specific prophylaxis of the typhus abdominalis with lysosubstances of the typhus-microbes	29
L. I. Aleksandrina. Observations on the epidemiological and biological efficiency of vaccinations within an outbreak of typhus abdominalis	38
Prof. V. V. Sukniev and E. F. Klinskaya. The rôle of the complex of the visual and avisual forms of paratyphous bacteria and their galastate as an antigen	43
D. D. Khadjidimova and V. F. Shubert. To the «casuistics» of the outbreaks of typhus abdominalis of aquatic origin	43
N. N. Klemparskaya. On the lysis of the typhus abdominalis vaccine	48
R. V. Gordina and O. A. Bakayeva. Differentiation of the strains of paratyphus-B group	48
E. S. Geronimus. Antigenic structure of dysenteric bacteria which dissolve the mannite	49
A. M. Dilanian. Experimental data to the question of the rôle of the Shiga's bacteria local strains in the preparation of vaccines against dysentery	53
V. N. Popkova and T. V. Cherepnina. Quick diagnosis of dysentery by the method of precipitation with haptene	57
M. M. Priselkov. Bacteriophage and deformations under its action of the microbic cells (a literary review)	60
E. B. Ginzburg and N. P. Petrov. Choleraic bacteriophage	64

Г. Я. Силай и Е. Г. Мельник. Литическое действие брюшно- тифозного бактериофага в ус- ловиях эксперимента	69	G. J. Sinai and E. G. Melnik. Lytic action of the bacteriophage of typhus abdominals under ex- periment's conditions	69
А. Е. Крисс. Синтетическая сре- да для изготовления полива- лентного дизентерийного бак- териофага	72	A. E. Kriss. A synthetic medium for preparation on the polyvalent dysenteric bacteriophage	72
Б. Г. Хайкина. К методике при- готовления дизентерийного бактериофага. I. Применение бактерицида Збарского для консервирования бактериофа- га	74	B. G. Khaikina. To the me- thods of the dysenteric bacteriophage preparation. I. Employment of Zbarsky's bacte- ricide for bacteriophage conserv- ation	74
М. С. Захарьевский. К мето- дике определения окислитель- но-восстановительного потен- циала бактериальных куль- тур	78	M. S. Zakharievsky. To the methods of determination of the oxido-reduction potential of the bacterial cultures	78
Е. Д. Полумордвинова. Сero- терапия дифтерийной инто- ксикации с применением серно- кислой магнезии	83	E. D. Polumordvinova. Sero- therapy of diphtheritic intoxication with administration of magnesium sulfuricum	83
Проф. В. И. Курочкин. О су- хом complemente	85	Prof. V. I. Kurochkin. On the dry complement	85
Аннотация	89	Annotation	89
Рефераты	90	Abstracts	90
Библиография	95	Bibliography	95

Адрес редакции:

Москва, Орликов пер., 3. Дом книги, «Медгиз», комн. 125.

По всем вопросам подписки и доставки журнала обращаться в почтовые отделения
и в Союзпечать на местах.

Тираж 1545 экз.	Подписано к печати 25/V 1944 г.
Л39274 6 печ. л. 9,05 авт. л. 65 000 зн. в 1 п. л.	Цена 8 р. Зак. 304

18-я типография треста «Полиграфкинг» ОГИЗа при СНК РСФСР,
Москва, Шубинский пер., 10.